

は、もちろん企業基盤の強化ということでもつて、企業自身の御努力も必要でございますが、私どもは、こういう方々ができるだけ協同組合化あるいは協業化というような方法をとられまして、そして企業の適正規模をはかつていく、それから、それにあわせて技術水準を高めていくと、いうようなことをやられやすいように、これをお助けしたい、そのため考えておりますのは、一つは、中小企業近代化促進法に基づきまして、こういう方々が現在までいわゆる近代化業種の指定を受けた四十年から四十四年まで五年計画をやつて、こられたわけでございますが、引き続き今後は、こういう方々がいわゆる構造改善事業——より高次の経営の安定、技術の強化というようなことをはかるための、より高次の構造改善事業としての業種の指定を受けられるよう、私どもも側面から助力をしたいということで、こういう方々について、まず、そういう企業基盤の安定のための施策を考えていくことが一つでございます。

それからもう一つは、私どもいたしまして、こういう民間におきまして整備及び検査に従事される方々、こういう方々の養成というようなことにつきまして、従来もこれは各陸運局におきましていろいろと研修をやることをやっておりましたし、また、民間の整備振興会等におきましても、特に初心者と申しますか、初めてそういう業務につかれる方々の研修、教習というようなことをやってこられたわけでございますが、さぞや私どもはこれを強化をしていきたいということが第二点でございます。

それから第三点いたしましては、民間の指定整備事業の育成強化をはかつて、そういう方々が業務をやるために、もちろんそういう方々自身の努力と、それから責任といいますか、そういうことがございますが、自動車全体の車検の責任を負っております運輸省といったしましては、これに對して十分厳正な監督体制をとつていかなければならぬということから、私どもがこういう民間事業に対する適切な指導、監督というようなこと

をさらに強化していくような体制をとりたい、というような点に留意をいたしまして、今後伸びていく車検需要というものの継続検査七〇%を民間でやり得るような体制を整えるべく目下準備をしておるわけでございます。

なお、これは申し上げるまでもございませんが、今度、法律でただいま御審議をお願いしておられます、いわゆる車検場の共同使用あるいは検査員の兼任というような措置をこの法案でお願いをしておりますのも、私がただいま申しましたような、特に中小企業等の方々が、そういう施設や検査員を彼此融通することによってそういう体制をつくりやすくするということが一つの大きなねらいでござります。

○三木忠雄君　この七〇%に持つて、いこうということは、私は相当な努力をしなければ、おそらくできない問題じゃないか。現実に実態をいろいろ見ておりますと、民間指定業者がいま現在二〇%になつておりますけれども、これは大体、希望的に言つてなれるような人たちが主になつているのですね。あの五〇%の人たちは小規模經營者の人が多い。そういう人たちが協同組合をやれといつても、これは非常に今まで自分自身で独立してやつてきた問題が、協同組合に移管しろといつても、これはなかなかむずかしい問題じやないかと思うんです。それから融資の問題等においても非常に難点がある。こういう問題を具体的に、ただ促進法だとか、あるいは民間整備従事者養成であるとか、いろんな方法は言われますけれども、現実に四十八年の時点が来た場合、この七〇%がほんとうに達成をし、その車検の整備事業が順調にいくのかどうかとなると、私は、あともう二年間しかない、これは非常にむずかしい問題じやないかと思うのです。目標に対して、もう少し抜本的な車検構想といいますか、問題を考えなければ、四十八年あるいは五十年には行き詰まってしまうのではないか、こういう考え方を持つのですけれども、この点についてどうですか。

よう、協同組合化、協業化ということも、これ
はなかなかそれぞれの各事業の事情があつて非常
にむずかしいということは御指摘のとおりでござ
います。ただ、私ども、先ほど申し上げましたよ
うな過去の経験でございますが、昭和四十年度か
ら四十四年度まで、いわゆる近傍法に基づく近代
化の計画を立ててやつたわけでございます。この
場合におきまして、たとえば適正規模化といふよ
うなことで、いろいろと努力をしまして、協同組
合の結成ということに努力したわけでございます
が、この四年間におきまして、協同組合は、三十一
九年度に百六十八あつたものが二百六十二に増加
をいたしております。それから協業組合は、三十
九年の時点ではゼロでありますのが十四組合で
きておる。そういうことが、これは当事者の御努
力とそれから役所の側面からの援助、指導とい
ふことがあります。それから、これが、三十九億
の認定を受けておつた工場が、千九十一工場から
四千三百工場というほど優良のレッテルをもらつ
た工場が四倍に増加をしておるということでござ
ります。そういうことで相当の、私は近代化の成
果をあげておると思います。また、その間、融資
につきましても、合計三十九億の國家資金とい
うものが出でております。そういうことでござ
るので、これは、御指摘のような非常にむずかしい
ことはございますが、また私どもとして、こうい
う点をよく業界の御相談に乗り、またこれを側面
面から指導するということでありますと、その業
界自身に對するメリットと申しますが、そういう
非常に有効な結果と、いうものが得られるというこ
とがわかれれば、ある程度業界の方々もそういう方
に向いてこられると思います。

すれば、それが一つの促進剤ということになつて——これは先生おっしゃるよう、たいへん私どもは民間の御努力も要ると思いますし、私どもも努力しなければなりませんが、まあ何とかしてこれを私どもは実現いたしませんと、今後ますます伸びていく自動車の検査需要、というものに対処できませんものですから、そういう意味ではあらゆる努力を傾注して、いま先生の御心配のような点を、私どもこまかく問題を詰めて解決をしていただきたいと、かように考えております。

○三木忠雄君 これは運輸大臣に要望も兼ねての問題なんですがね。まあ自動車局でも相当な努力を私はされておると思うのです。ところが、協同組合にしても、あるいはこの構造改善事業等において、中小企業庁は、この対象にしているのは一人の団体なんですね。法人なんです。それが融資対象になるわけです。ところが、この運輸省の、車検の民間指定工場としては六人なんですね。そうすると、六人の対象では、実際、金が必要だと、中小企業金融公庫とか、そういう融資の問題にも十一人が対象になつてくると、ここに五人の格差があるわけなんですね。この問題をやはり運輸省として中小企業庁に申し入れするなり——やはり自動車の整備事業の体質というのは非常に弱いといえば弱いかもしれない。そういう非常に小規模な、ここを民間車検にしていかなければならぬいためには、やはり相当な思い切った融資を、事業全体に対する中小企業庁の認識を改めさせなければ、私はこの自動車の車検問題は解決がおくれるのじゃないかと思うのです。この問題は、私はもう通産省、中小企業庁に運輸省から、もう少し別ワクの金を用意するといううことはできないかもしませんけれども、やはり融資の条件として、自動車の整備事業に対しては六人以上はやはり条件にするとか、そういう要望を出されたほうが多いじゃないか、こう私は思うのですけれども、いかがですか。

○国務大臣(橋本登美三郎君) ごもっともな話でありますて、從来まあ運輸省は六人以上というと

ころに目標を置いてまいったのですが、中小企業庁といろいろ交渉を進めてまいりまして、せんたつても衆議院の委員会に中小企業庁から関係者が出来まして、運輸省からはどうしても六人以上にしてもらいたいという交渉を受けておると、それについて、まあ通産省としては、しっかりと整備事業であればやっぱりある程度の人が要るのじやないかというような意見がありましたが、まあその際の中小企業庁の関係者の答弁では、運輸省とせっかく交渉中であると、運輸省並びにその衆議院の運輸委員会の質問がありましたが、これらを十分勘案して、できるだけ運輸省の要望にこたえるように努力をしたい、こういうような回答がありましたので、私としては、少なくともやはり運輸省の考えておるような六人以上というところでひとつ融資対象にしてもらいたいと、こう考えておりますので、まあどこで落ちつかまだ決定はいたしませんけれども、皆さんの要望する点に大体落ちつくのではないかと、かように考えておる次第でございます。

かに受け
て受けた
あっても
実情を經
とか、い
ないか。
というと
やつてしま
ないから
問題はど
〇説明す
きます。

いたい、こ
うはりで
緩和して
いろいろな
ただ一律
ような行き
さた人たち
こ、こう私

ういう希
ば、いろ
ない。」
くとか、
条件をや
に百五十
方では、
は、これ
は考える
君) 私が

望がある[1]。いろいろな規制についての問題であります。市街地とせはりを考えるといふことはたいへん大事であります。これは長く、平米でなければいけないのですから。

ばいかなけなろ下かとるで現現在してそ問題題問問題題

行き詰ま
い、こうい
う悩ん
の実情を
いただき
これからも
が今後問
について
は四十七
るつけで

思ひます
でもかん
つてはいる
う点私は
でいる間
よく把握
たいと思
う一つは
題になつ
、実際に
年あるい
あります

たが、問題が解決を要望として題点を、すると、これか
けてくると、軽自動車の四十八年は、なんでも

を全然聞
式ではい
かなどこ
しゃない
の実際に
動車局は
私は考慮
年の車検
。この
問題につ
う言われ
も運輸大

ももちらん力を活用とかといすか、そいうようあろうとますので用するこという組は、これ事務的なして、まも、ひづ

ん考え方
する場合
うものに
ういうも
なことも
、そうい
、そうい
とを考え
織でやる
は日下私
れにしま
研究機関
だ詳細な

ければなりません。
おきま
ついて、
のの設備
活用すれ
うことも
う軽専門
ておりま
のかとい
どもの自
を設けま
結論を得
しても、

りませんが、それでも、これは軽い、そういうのは、なおあわせてざの組織と、いうことに、動車局内に、従来の組織を、して論議をしておりま

が、民間の設備とか機器専用と申すう検査体制の一そう便利なことを考えておきまつべきまー具体的にせんけれどおきまーをしておりまー

能機械と制御で有利を活用してまとまりました。

かに受けたい、こういう希望がある反面、都市内でも受けたいと思えば、いろいろな規則で制約があつてやはりできない。こういう問題を、もう少し実情を緩和していくとか、市街地と郊外とは違うとか、いろいろな条件をやはり考え直すべきにやらないか。ただ一律に百五十平米でなければだめだというような行き方では、これは長年都心部でやつてきた人たちは、これはだいへんな問題ではないかと、こう私は考えるのですけれども、この問題はどうですか。

○説明員(隅田豊君) 私からお答えをさしていただきます。

ただいまの坪数の問題でござりますが、確かに先生御指摘のとおり、都心部におきましては相当面積を確保するということが非常に困難になつてきているということは、おっしゃるとおり事実でございます。しかし、一方におきまして、指定整備というような規模の整備工場をやろうといたしますと、たとえば街頭整備とか、こういふよくな敷地の外にはみ出して車を置くというような事態が発生いたしますと、これはまた別個の社会会問題が発生するわけでありまして、その点われわれも仕事量を勘案しながら坪数を考えざるを得ないわけであります。方法といたしましては、たとえば共同設備を設けることによつて郊外に出ていくとかといふ指導もやつておりますし、場合によりましては、あるいは立体化というようなことも考えまして、必ずしも整備の作業といふものは平面のところでやらなければならぬということはございませんので、都心部においては事実そういう工場も現実にできております。そういうことを考えれば、都市内においてもある程度の坪数の確保はできると思いますので、そういう方向で指導をしていきたいと思います。

○三木忠雄君 どうしても現場になつてみますと、きめられた規則に当然——いろいろあると聞いていますけれども、やはり七割まで持つていくためにはどういう点が隘路になつているかということを考えれば、都市内においてある程度の坪数の確保はできると思いますので、そういう方向で指導をしていきたいと思います。

。 三木忠雄 いうこと は、業界を活用す
実際の車両も許可を得る。 うような
うで、これが うふうと、 らうと、
機関と申して、まだ か、そうち
なれば、 いうもの いざれ すので、
の青写真も うふうと、 らうと、
は、企業で、たとへて、 うふうと、 らうと、
題は、解きますと、 うふうと、 らうと、
この点で、 実際に うふうと、 らうと、
車両検査も うふうと、 らうと、
政府委員 うふうと、 らうと、

る場合に
考えなければならぬものにつ
いては、どういうもの
ことでも活用する
を考えて、
でやるの
究機関を
詳細な結果
にしまし
しますか、
までもあ
で検討い
若 やは
検にかか
り整備業
いかぬと
者として
えば五十
か、ある
かという
法律が制
いうので
決すること
について
決すること
(野村一彦
実施する

おきましては、なんらかの設備、工具等の専門の知識を用すれば、おおむねは、車の修理が可能になります。車の修理は、車の構造や機器の仕組みを理解する必要があります。車の修理には、車の構造や機器の仕組みを理解する必要があります。車の修理には、車の構造や機器の仕組みを理解する必要があります。車の修理には、車の構造や機器の仕組みを理解する必要があります。

民間の能便利で、車とか機械用とか、車用と申します。具体的にいふと、ラス専門用をする組織が十分ある程度にあります。いふところは、車の業者になりますが、これは、車の整備にかかる程度まで、車の満たす程度のものが、車の整備にかかる程度まであります。車の業者になりますが、車の整備にかかる程度まであります。

実験的な準備が必要なことは当然でございます。したがいまして、私どもも目下、自動車局内におきまして、いわばたき台として検討しておりますが、す事項、特にいま先生のおつしやいました軽の指定整備といいますか、車検をでき得る民間の指定の基準というようなものについて私どもの委員会をつくりましたならば、これは当然、運輸技術審議会の自動車部会等の、権威のある方々の御意見を十分お聞きしてやりたい。その場合には、もちろん検査の能率化、それから促進ということを考えると同時に、これがまた技術的にレベルダウンしないようなことも考えなければなりませんので、その両方と相まって軽車検の目的が達するような基準と申しますか、そういうものさしを自動車部会において十分御意見を尊重しながら決定していくこう、こういうことでただいま準備を進めております。

たいと、こう私は考えるわけでありますけれども、大臣、どうですか。

○國務大臣(橋本登美三郎君) たいへんごもつともな御意見であります。従来もこの参考人としては呼んでお聞きしておるんですが、まあそれだけではなく、正式の委員とかなんとかいうことは別にしまして、何か相当の時間そういう関係者に集まつてもらつていろいろ相談して、そうしてこれは協力を仰がないと、國の費用だけでこれをやつしていくということは實際上できませんので、どうしても從来からある既設の整備事業者の力を活用するというたためには、それはもう整備事業者の協力がなくちやできませんので、おっしゃるような方向をとつてまいりたいと、かように考えております。

○三木忠雄君 それではまあ軽車検の問題はそのように、ひとつがつちりした体制でやつていただきたい。

次に、自動車の検査官の問題なんですがね。これはまあ全体のデータ、私は見ておりませんが、實際、検査官の配置の問題を考えてみますと、昭和四十年度を一〇〇としますと、登録対象車両数が二九九になつてゐるわけですね。ところが、定員の問題は一二五と、こういうふうな開きがある。まあここを民間車検に移そうと、こういう関係、私はよくわかりますけれども、しかしながら、これは各県別に見ますと、あまりにもこの検査要員がアンバランスになつてゐる点が非常にあるんですね。たとえば愛知県なんかの場合は、非常に自動車数が急増しておる、それに対して検査員は極端にふえてないと。そういう点は、やはり六大城市あるいはまた各地域といろいろ対比してもう少し検査要員の適正な配置をするといいますかね、この点を考えなければならぬんじやないかと、こう思ふんですがね、この点はどうですか。

○政府委員(野村一彦君) お説のよう、検査対象自動車の伸びに対して検査員の伸びは非常に少ない、しかもその、何と申しますか、配分につきましていろいろ問題があるという御指摘でござ

います。私ども実はこの問題につきましては、今年度の政府原案、予算を要求いたしましたときにもいろいろ考えておったわけでございますが、まあできるだけ検査コースの自動化とか、あるいは検査場の分散状況、國の検査場の分散状況、そういうところも勘案をしてやつておるつもりでござりますが、必ずしもそれが公平と申しますか、自動車の伸びに対してもバランスはとれていらない面があつたことは事実でございます。したがいまして、今回の予算案におきまして増員を認められておりますものにつきましては、できるだけそういう従来の検査件数の伸びとのアンバランスがないように考慮をして配置をするという計画で、ただいま先生の御指摘のような点も考慮して是正をしていきたい、こういうふうに考えております。

○三木忠雄君 これは私ども現実に車検をやってる実情を拝見したんですがね、ほんとにオーバーワークなんですね、極端にいえば、一部、検査場というものはまあ相当、休むひまもない、あるいはある場合にはかぜを引いても無理して出てこないと車検整備ができるない、こういうふうな実情になつてゐる。したがつて、民間車検の伸びている。——これは各府県別にいろいろ違うと思うんですね。それから自動車両数の増と、あるいは検査員の関係というものは、よく前を見越しての施策をしっかりと立ていかないと、この点は検査員にあまりにも負担になり過ぎる、現場の人たちが非常に苦しんでいる、こういう実態を私は一日も早く是正をしていただきたい、こう考えるんですけれども、どうですか。

○政府委員(野村一彦君) お尋ねのように、ある検査場におきましては、非常に検査が立て込んでおりまして、いわゆる予約制と申しますが、そういうことをやらなければ、なかなか自動車の検査が受けられないということで、ユーザーの方に非常に御迷惑をかけているということは、遺憾ながら間々ございまして、私ども非常に頭を悩ましておるわけでございます。したがいまして、一面におきましては、検査官自身の労働条件といいます

か、服務の状態を改善するためには、いま先生のおっしゃいましたような、私ども、わずかでござりますが、環境整備費によつて若干の整備をするとか、あるいは基本的にはコースの、検査施設の自動化ということを、これは計画的に推進しておりますが、そういうことを今後さらに進めいくということを、それから配置でございますが、配置の問題のアンバランスをなくしていくといふことでやりたいと思いますので、そういう点につきましては、できるだけ各検査場の検査官の負担がアンバランスにならないように、措置を講じてまいりたいと思います。

○三木忠雄君 それでは最後に、自動車の整備業の自由化の問題、これはどういうふうなぐあいになつておりますか。

○政府委員(野村一彦君) 資本の自由化の問題につきましては、先生御案内のように、国全体としていろいろな施策を講じておられるわけでございまます、自動車の整備事業は、昨年の政府の決定におきまして、いわゆる第一類と申しますか、五〇%自由化業種というようなことになりまして、現在はそういう体制にあるわけでございます。今後の政府全体の自由化計画のプログラムというものにつきまして、ただいま私どもが連絡を受けておりますのは、ことしの秋という目標があるいは多少早まるかというような連絡を受けておるわけでございますが、秋に、他の業種と一緒に、これは今後どう対処するかというようなことを考えるべき段階になるわけでございますが、現在私ども内々検討しておりますのは、これは整備事業だけを切り離して考えることも實際上できませんので、非常に関連の深い自動車販売業あるいは自動車メーカーの問題とも関連をさせて、これに対処していくかなければならぬと思います。私どもが考えますのは、直接この整備業を対象とする外資の導入といふことは、これはあまり考えられるケースではないと思いますけれども、やはりメーカーとかディーラーの大きな資本というものに対しては、外資が入ってくるという可能性は大い

にあるわけでござりますから、その余波を受けるために事業の基盤が、何といいますか、危険に瀕しないような措置ということは、十分私どもとして考えなければならないと、現段階ではそういう方向で検討を進めているということをございます。

○三木忠雄君 秋ですか、秋に自由化になるのですか。

○政府委員(野村一彦君) 私どもがただいま聞いておりますのは、秋ごろに政府としての第四次と申しますか、自由化のプランがまとまる、しかしながら、それが多少繰り上げられるのではないかとということを情報として聞いています。

○三木忠雄君 これは運輸大臣、整備事業の自由化の問題と、いうのは、どういう形ではね返ってくるかということは、なかなかむづかしい問題だらうと私は思うのですが、いま一生懸命に民間車検とか、いろいろ設備投資をし、整備業を営んでおられますけれども、この外資、資本の自由化になりますと、おそらくこの整備業者というのは、もつと真剣に考えなければならない問題ではないか、こう考えるんですが、これはどうですか。

○国務大臣(橋本登美三郎君) まあこれで外事が自由化してまいりまして、相当数入ってくるといふと、いまお話しのよくなきにしもあるずという点もあろうと思いますが、現在の日本のメーカーの生産能力、販売能力という点から見れば、はたして、外車系統のいわゆる整備事業工場を持つということが、経済的にも経営的にも成り立つかどうかという問題があると思いますが、しかし、これは考えておかなくちゃならない問題だと思います。そういう意味においては、日本の各メーカーがどう考えておるか、たとえばガソリンスタンドなどは、その親元の会社がスタンドに對

して融資の道を考えておるようなやり方をやりますね。こういうことも、一つは——相當數各メーカーともにある程度の量産をやり、量産販売をしておられるのですから、それが中小企業を乗っ取る形になつては困る、そうでなくてやはり自分の車に対する責任を持つといふことと、りっぱな車検が行なわれる、そういうために、ある程度の資本の参加というものを将来考える余地がありますが、あるいはしないだろか。もちろんこれは、しかしながら、政府の融資が第一条件でありますけれども、そういう政府の金融機関を通じての融資を考えると同時に、そういうことも一つは検討に値する問題ではないだろか、こういふことも考慮していく必要があるうと思つております。しかし、それにお話しのような、いわゆる外資による整備工場の乗つ取りといふものは、現在の日本のメーカー能力、あるいは販売能力から見て、そういう差し迫つた心配はない。しかし、それに備えるためにも、しっかりとした整備工場、いわゆる日本のメーカー、ディーラーなり、あるいは整備事業者なりの内容の充実ということをはかつておく必要があると思いますので、その点は今後とも積極的に検討をしてまいりたい、かように考えております。

に、大蔵省なら大蔵省に対して政府全体として考
えにやならないという時期にきているのではない
か、この問題についてちょっと運輸省の対策を聞
きたいと思います、飛行機の関係も全部入って、
全体の。

○国務大臣(橋本登美三郎君) 自動車、飛行機と
もども非常に時代の要請でその需要が爆発的に増
大しつつあります。それに対する必要な検査要員、
あるいは空港でいえば管理要員というものがなか
なか追いつきにくいであろうという御心配もつと
もありまして、政府もこれに対しても最善の努
力をしてまいっておるわけですが、まあ一つは、
予算のワクにとらわれるということだけでなく、
これから的新しいそういうような検査行政、管理
行政というものに対して、かなり考え方も——私
自身の、これはまだ最終的な結論に達しておるわ
けじやありませんけれども、考えておく必要があ
りはしないか。たとえば船の場合に海員協会とい
うものが中心になつて、それに國の監督、要員を
あわせてやっておりますが、そういう関係者の養
成も含めて、あらゆる空港管理者、あるいは自動
車でいえば検査要員、こういうものを養成してい
く場合に、國がもちろんこれは原則としては進め
ていかなきやいけませんが、それだけではたして
やつていいけるだらうか、ちょうど民間車検業者を
積極的に活用すると同じように、そういう問題に
ついても、新しい近代行政の上では、これをひと
つ思い切った改革をする必要がありはしないか、
こう個人的には考えておりますが、しかしながら
ら、その問題は先の問題がありますから、とりあ
えずは十分に大蔵省と積極的な交渉を詰めて、そ
うして定員の充足をはかつていく、あるいは一方
において学校等によって養成の方面にも力を尽く
していく。航空保安大学校なども、一つのあらわ
れとして今度は積極的にやつていきたい、こう考
えておりますが、自動車、飛行場を通じて抜本的
に考えていく時期に入つてきた、岡さんの御意見
等を十分に参酌して、前向きにこれを処理してま
いりたいと考えております。

○岡三郎君 もうあと一点だけ。それは先般も、厚木の飛行場の民間あるいは自衛隊の使用という問題でお伺いしたのですが、結局、厚木に民間航空というものを置くということになるというと、直ちに要員の問題にぶつかってしまう。運輸省自体に働いている人々、地方の管制官とかその他の人々がぎりぎり一ぱいのところでやつてきて、ますます国内航空、国際航空を問わず飛躍的な増加がなされている。そういうときに、要員を配置するなり配置転換するにしても、事実上は宿舎とか生活条件というものが整備されないということでもうまいかない。私は地方の自動車関係についてのいろいろな仕事の関係を見ておっても、先ほど言われたように、なかなかそういう点について要員の配置転換したりなんかする場合についても、非常に隘路があるのでないか。こういうふうな面について抜本的な対策を強化しないと時代におくれてしまいのではないか。何とかいつでも間に合わせ間に合わせで、ぶつけ本番で、間に合わせで糊塗しているという形が続いてしまって、反面に、何か大きな事故が起つたときは、やはり運輸省がその問題の責任をとられるということになってしまふ。これは事後処置になってしまふということで、特にそういう画期的に拡大をしていくといいまの時代の流れに即応した新しいそういう要員確保という面については、技術方面の監督というものを特に要請しておきたい。この点、またあとに……。

○大和与一君 一つ、この前の委員会で、陸運局、陸運事務所に業者からサービスをされているという悪い習慣があった、いま一体どういうふうにしているかと言つたときに、局長は、本来の仕事に、そういう手伝いに来た人が食い込むことは、これは筋が違うから間違いだ、はつきりします、こうおっしゃつた。もう一つ、それじゃ四月一日から全部取っ払つてしまふということをした場合に、仕事に差しつかえる、こういうことがあると、なかなかおたくも困るわけである。その辺は、本来の役所の仕事についてはもちろん一指も

本日はこれにて散会いたします。
午前十一時三十五分散会

第五号中正誤	
ページ	段行 誤
三	終わ らか四 谷地団
六	二 六 いうとこ 一 タイミング いうこと
一	六 タイミング 六 タイイング
谷地田	正